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RELAZIONE ASSEMBLEA 2022 PER IL 2021 
 
 

1. Introduzione  
 
Dichiaro aperta l’Assemblea dei soci per il 2021 qui, presso il Monastero di Tor de’ 

Specchi in via del Teatro di Marcello, dove siamo ospiti delle Suore Oblate di Santa Francesca 

Romana. Un saluto e un grazie alla Madre Superiora Sr. Gabriella che ci ha permesso di 

organizzare l’incontro in questa sede, al posto della consueta Sala Baldini a Campitelli che, per 

motivi legati alle attività parrocchiali, non era purtroppo disponibile. Un saluto a voi che siete 

presenti in sala e che rappresentate tutta l’associazione. Un saluto ai soci che hanno inviato la 

delega dalle varie sedi.  

Prima di cominciare vorrei dedicare un pensiero e una preghiera ai soci che ci hanno 

lasciati quest’anno, tra cui la signora Beatrice Cortese di Gallipoli e Giancarlo Battaglia che ha 

sempre partecipato con gioia alle nostre assemblee e che resterà vicino alla EsseGiElle grazie a 

sua moglie Adriana, oggi qui presente in qualità di socia.  

 

 

2. Aggiornamenti RUNTS  
 
Avvio del RUNTS – Registro Unico Nazionale del Terzo Settore 
 
 Come sappiamo, dal 23 novembre 2021 il Registro Unico Nazionale del Terzo Settore è 

operativo e l’Anagrafe delle Onlus ha cessato la sua funzione; o meglio gestirà i soli enti che vi 

sono iscritti o per i quali è in analisi o in valutazione una richiesta di iscrizione o cancellazione. 

Dal 1° gennaio del periodo d'imposta successivo a quello in cui arriverà l'autorizzazione della 

Commissione europea, verosimilmente, a questo punto, dal 1° gennaio del 2023, l’Anagrafe 

Onlus cesserà del tutto ed idem le norme fiscali contenute nel D. Lgs. 460/1997.  Di conseguenza 

le nuove norme fiscali, così come verranno autorizzate dalla CE, risulteranno attive ed 

applicabili. 

 Le opzioni per le Onlus, iscritte nei relativi Registri al 22 novembre 2021, a partire dalla 

data di pubblicazione dell'elenco ONLUS da parte della Agenzia dell'Entrate, come previsto 

dall'art. 34 del Decreto RUNTS, sono le seguenti: 

 

 1. Iscriversi al RUNTS rinunciando alla qualifica fiscale di Onlus ed acquisendo quella di 

ETS (Ente del Terzo settore) in una delle diverse sezioni RUNTS. L'ente, in attesa della 

autorizzazione CE, dovrà applicare i criteri generali previsti dal Testo unico delle imposte sui 

redditi (TUIR) perdendo eventuali agevolazioni fiscali finora utilizzate in quanto Onlus ed 

utilizzando quelle, ad oggi, applicabili per gli ETS; 

 2. Attendere la abrogazione del 460/1997 delle ONLUS conservando l’iscrizione nella 

relativa anagrafe ed iscriversi al RUNTS entro il 31 marzo del 2023 (sempre sperando come 

detto sopra che l'autorizzazione CE arrivi entro il 2022), ovvero l'ultima data utile assegnata 

alle ONLUS per inviare la richiesta di iscrizione al RUNTS, quando le nuove regole fiscali 

saranno autorizzate dalla CE; 



 3. Non iscriversi. Se l’Ente decidesse di non iscriversi al RUNTS o non decidesse di 

rispettare la data sopra indicata ovvero non presenta la domanda di iscrizione al registro unico 

entro tale termine, sarà obbligato a devolvere il proprio patrimonio.  

 In conclusione, non esiste una ricetta valida per tutti ovvero le possibili tre opzioni sono 

valide in funzione delle specificità delle organizzazioni. La scelta deve tener conto del tipo di 

attività realizzate, della modalità organizzativa e dei benefici fiscali di cui attualmente si 

usufruisce. Per quanto riguarda la EsseGiElle, in quanto ONLUS nonché ONG, l’iscrizione al 

RUNTS dovrebbe avvenire su nostra richiesta ma siamo in attesa di maggiori chiarimenti circa 

la modalità e le tempistiche di passaggio. Abbiamo preso contatti con altre realtà simili alla 

nostra per avere un confronto sulla questione e anche da parte loro la risposta è stata quella di 

attendere l’autunno prossimo per ricevere nuovi aggiornamenti prima di avviare la pratica di 

iscrizione.  

 Ciò che è certo comunque è che nel decreto 228/2021 del 30 dicembre 2021– 

“Milleproroghe” è stata inserita una norma che permetterà, principalmente per le Onlus, di 

gestire la transizione tra Agenzia delle Entrate e Ministero del Lavoro ai fini della validità degli 

elenchi del 5 per mille. All'art. 9 comma 6, infatti, è stato stabilito che quanto previsto dal 

decreto legislativo sul 5 per mille (D. Lgs. 111 del 2017) ha “effetto a decorrere dal secondo 

anno successivo a quello di operatività del RUNTS, limitatamente alle organizzazioni non 

lucrative di utilità sociale (ONLUS)” iscritte all'anagrafe delle ONLUS alla data del 22 novembre 

2021, le quali continuano ad essere destinatarie della quota del cinque per mille con le modalità 

stabilite dal decreto del Presidente del Consiglio dei Ministri 23 luglio 2020 per gli enti del 

volontariato, fino al 31 dicembre 2022.  

 

3. Progetti PVS 
 

Per quanto riguarda i progetti EsseGiElle finalmente nel corso del 2021 e nei primi mesi 

del 2022 ci sono stati sviluppi importanti, in positivo, soprattutto per quanto riguarda il 

progetto Farm. Vediamoli. 

 
 
Progetto Farm in Nigeria 

 

 A giugno scorso ci eravamo lasciati con la risposta favorevole della CEI allo spostamento 

del sito della Farm e al proseguimento delle attività per la conclusione della prima annualità di 

progetto. Nel corso del 2021 i lavori sono spediti velocemente con l’invio delle ultime tranche 

relative al contributo CEI, con cui sono stati realizzati la recinzione in muratura di un ettaro del 

terreno riservato alle strutture, lo scavo del nuovo pozzo, l’edificio per il personale di 

sorveglianza, l’edificio per il generatore di energia e parte dell’impianto elettrico. Purtroppo, a 

causa del cambio di terreno e dei danni subiti sul sito precedente, una parte delle spese è stata 

sostenuta due volte, tuttavia, grazie ai tanti sacrifici fatti dalla comunità, dalla ditta in loco e alla 

comprensione ricevuta dagli uffici della CEI, tutto è andato a buon fine, riuscendo a realizzare 

tutte le attività previste e a rendicontare l’intera cifra del contributo ricevuto nel 2019 (ossia 

circa 123.000,00 Euro).   



 Ora non ci resta che attendere la risposta dell’ufficio rendicontazione della Conferenza 

Episcopale Italiana, sperando che non ci siano problemi con la documentazione inviata. Se tutte 

le verifiche del caso dovessero essere superate, non dovrebbero esserci altri impedimenti per 

l’avvio della seconda annualità di progetto e per l’invio della successiva tranche stanziata dalla 

CEI. Stiamo già prendendo accordi con i referenti in loco e con la ditta responsabile dei lavori 

per recuperare il tempo perduto e per cercare di non incombere in altri rallentamenti, in modo 

da avviare le attività agricole e portare avanti la realizzazione del resto delle strutture.  

   

  

La clinica a Owerri - Nigeria 
 

Per quanto riguarda la St. John Leonardi Missionary Clinic, anche quest’anno è stata 

confermata la collaborazione con l’Associazione Regina della Pace e della Carità nella figura del 

sig. Roberto Zaffiro, caro amico del nostro compianto padre Francis. Quest’anno sono riprese le 

visite a domicilio nei villaggi, con intense attività soprattutto nei periodi delle festività natalizie 

e pasquali. Il progetto sta avendo molto successo. Gli interventi socio-assistenziali procedono e 

il progetto di ampliamento della struttura, che consiste nel trasformarla da ambulatorio a vero 

e proprio ospedale per i degenti, sta prendendo forma.  Il mese scorso è nato un altro bambino 

nella nuova ala della clinica, dotata di nuove camere e attrezzature. 

Per proseguire questo progetto di ampliamento è necessario continuare il nostro 

impegno di sostenitori, per garantire cure e assistenza al maggior numero possibile di persone. 

Ringrazio tutti coloro che continuano a inviare il loro contributo, sempre prezioso, in 

particolare quando esso è rivolto alle famiglie che hanno difficoltà a sostenere le spese mediche 

per i propri figli.   

 

La scuola di Amakohia e il sostegno scolastico - Nigeria 

 

Il progetto di ampliamento della St. John Leonardi Nursery and Primary School di 

Amakohia, nonostante i preziosi aiuti che ci sono arrivati dalle varie comunità e dai singoli soci 

e sostenitori, purtroppo procede con lentezza. Le classi della scuola secondaria faticano a 

prendere forma a causa della mancanza di fondi. Tuttavia i bambini della primaria sono sempre 

numerosi. Durante la visita in Nigeria di Padre Kenneth nello scorso gennaio, i bambini si sono 

mostrati entusiasti e desiderosi di continuare gli studi. Speriamo di continuare così, nel 

rinnovare le classi ogni anno con nuovi iscritti.  

  



4. Attività promozionali 
 
La campagna FOCSIV “Abbiamo riso per una cosa seria…”  
 
 Nel 2021 la consueta campagna Riso promossa dalla FOCSIV ha raccolto tra le diverse 
sedi della EsseGiElle poco più di 1.000,00 € da destinare al progetto Farm, in coerenza con la 
mission della campagna stessa.  
 Quest’anno, la quantità di riso ordinata è maggiore rispetto agli ultimi anni e corrisponde 
a 250 kg. La speranza è quella di riuscire a venderli tutti per raccogliere una cifra più corposa. 
Inoltre per la Campagna 2022 è stato deciso di aumentare la donazione minima a 6,00 € - anche 
se resta la possibilità per i Soci di poter chiedere laddove si ritenga opportuno la solita quota di 
5,00 € a pacco. In questo modo verranno accontentate le esigenze di tutti: chi infatti vorrà 
chiedere una donazione minima di 6 Euro lo potrà fare in coerenza con quanto comunicato nella 
campagna e chi vorrà applicare, per praticità, il criterio dei 5 Euro potrà comunicarlo 
direttamente nei propri banchetti. 
 
 
Iniziative nelle comunità  
 

Nel corso del 2021 tra le maggiori iniziative realizzate a supporto della EsseGiElle c’è 

stata la “Befana della solidarietà”, una lotteria di beneficenza svoltasi durante il periodo delle 

festività natalizie. Era dal 2015 che la EsseGiElle non riorganizzava un evento di questo tipo, 

che aveva riscosso tanto successo. I risultati sono stati molto buoni, con grande coinvolgimento 

da parte di tutte le comunità. Voglio ringraziare in particolare i vari commercianti di Lariano 

che hanno scelto di donare in maniera del tutto gratuita i premi messi in palio nella lotteria.   

 A Roma per quanto riguarda la stagione concertistica, che solitamente prevedeva due 

appuntamenti (uno primaverile e uno invernale), è stato possibile organizzare solo il Concerto 

di Natale a Santa Maria in Campitelli, con la partecipazione del Coro Musikè e del Coro Sorry, I’m 

late! diretti dal M° Luca Ceccarelli, che in diverse occasioni ha preso parte a eventi e iniziative 

a favore della EsseGiElle.  

A S. Ferdinando, oltre al solito impegno per la Campagna Riso, vorrei ringraziare i 

ragazzi del Gruppo Scout della parrocchia della B.V. del Rosario, che durante le festività 

natalizie hanno realizzato e venduto le “calze della Solidarietà”.  

   
Cinque per mille 

Nel 2021 l’importo percepito dal 5 per mille riferito all’ a.f. 2020 è stato pressocché 

uguale all’ultima cifra ricevuta nell’anno precedente. Come abbiamo avuto modo di sottolineare 

anche nelle scorse assemblee, purtroppo, nel corso del tempo c’è stato un brusco abbassamento 

della ripartizione delle quote del 5 mille, a causa soprattutto del gran numero di associazioni e, 

in generale, di Enti del Terzo Settore che sono nati negli ultimi anni.  Pertanto l’impegno di 

allargare la cerchia dei nostri sostenitori resta più che mai necessario. Penso che sia possibile 

fare molto di più, a partire dagli amici e sostenitori non solo della EsseGiElle ma anche delle 

Comunità OMD.  



Inserendo il codice fiscale della EsseGiElle cooperazione internazionale (C.F. 

97074530581) nel riquadro presente su tutti i modelli di dichiarazione dei redditi e 

firmando nell’apposito spazio si sostiene un progetto con una parte delle tasse che ogni 

contribuente deve versare annualmente.  I depliant che trovate in sala, relativi ai vari progetti 

in corso, vi saranno utili a tale scopo.  

Ricordiamo i dati: 5 per mille 2018 (redditi 2017) Euro 11.705,93 pervenuti nel 2020 

   5 per mille 2019 (redditi 2018) Euro 9.862,79 pervenuti nel 2020 

   5 per mille 2020 (redditi 2019) Euro 9.968,63 pervenuti nel 2021 

Non dimentichiamo inoltre l’importanza dei social nel dare visibilità alla nostra attività. Invito 

pertanto quanti di voi non l’abbiano già fatto a seguire con un “like” la pagina Facebook 

dell’associazione: EsseGiElle Cooperazione Internazionale. 

 

5. Bilancio consuntivo 2021 
 
Leggiamo insieme il bilancio consuntivo del 2021, che come sappiamo dall’anno scorso viene 

predisposto in forma di rendiconto per cassa. Ringrazio il dott. Massimo Massimi, in qualità di 

commercialista, e il dott. Mauro Berardi, in qualità di revisore contabile.  

Prima di passare all’approvazione del bilancio consuntivo 2021 e preventivo 2022, 

vorrei ringraziare tutti coloro che continuano a seguire anno dopo anno l’operato della 

EsseGiElle e che ci sono vicini, a partire dal consiglio di amministrazione che riunendosi 

periodicamente segue con dedizione e costanza tutte le attività dell’associazione, ai referenti e 

ai volontari dei gruppi locali che supportano la sede centrale, ai professionisti che ci aiutano nel 

disbrigo delle pratiche amministrative, fino a ogni singolo socio che si esprime secondo le 

proprie possibilità. Questa vicinanza è manifestazione di solidarietà verso gli altri, innanzitutto 

i più bisognosi; l’associazione stessa è solo uno strumento.  

Un grazie speciale a Francesca Guidoni, operatrice a tutto tondo nella nostra segreteria, 

come pure a Marco Paolini che ha collaborato con noi lo scorso anno, costretto poi a lasciarci 

per sopraggiunti impegni professionali.  

Vorrei spendere qualche parola in più sul Consiglio di Amministrazione che, con oggi, 

giunge alla fine del suo mandato. Ringrazio nuovamente i suoi componenti, sempre presenti 

agli incontri e sensibili nella guida della EsseGiElle. Resta aperta la richiesta di ricandidatura 

per tutti coloro che vogliano continuare il loro servizio, mentre se qualcuno dovesse avere dei 

problemi spero ci siano sostituti volenterosi che ne prendano il posto e l’impegno.  

Grazie a tutti per l’attenzione. 

  



6. Bilancio preventivo 2022 
 

BILANCIO PREVENTIVO 2022 

 
ENTRATE 

 
EURO  

1. Quote sociali 5.000,00 

2. Attività promozionali 4.000,00 

3. Contributo CEI 140.000,00 

4. Contributo da Privati 10.000,00 

5. Altri proventi 5.000,00 

6. 5 per mille 2021 – redditi 2020 9.000,00 

TOTALE ENTRATE 173.000,00 

USCITE EURO 

Nigeria 
1. Scuola Amakohia – borse di studio e ampliamento 

6.000,00 

Nigeria 
2. Progetto Farm – Enugu State 

150.000,00 

Nigeria 
3. Progetto sanitario – Imo State 

4.000,00 

4. EaS S. Ferdinando, Roma, Lariano, Napoli, Gallipoli 1.000,00 

5. Quote associative (Focsiv – Uneba) 600,00 

6. Segreteria 11.000,00 

7.  Prestazioni professionali 3.000,00 

TOTALE USCITE 175.600,00 

 
 
Roma, 16 maggio 2022   P. Vincenzo Molinaro   
       Presidente 


